

Presentación

ECA ha considerado de extrema importancia publicar en esta edición, correspondiente al mes de marzo, el texto del informe de la Comisión de la Verdad. Prácticamente, desde 1970, ECA se ha esforzado por investigar y divulgar la verdad sobre la realidad nacional salvadoreña. En la década de la guerra, esa búsqueda y esa tarea de difusión se hicieron más intensas, sobre todo cuando aparecieron la irracionalidad de la guerra llevó a violar los derechos humanos y el derecho internacional humanitario de manera sistemática e indiscriminada. En las páginas de ECA se puede encontrar mucha verdad sobre El Salvador.

Por todo ello, ECA considera un deber publicar el informe de la Comisión de la Verdad, que es, por un lado, un reconocimiento internacional y público de su labor desde 1970, y, por el otro, un compromiso con los principios que han orientado e identificado a la revista. De esta manera, ECA da una primera respuesta al deseo expresado por el Secretario General de Naciones Unidas de que el informe de la verdad sea conocido y asimilado por todo el pueblo salvadoreño.

En esta edición, el lector encontrará el discurso del Secretario General de Naciones Unidas al presentar el informe, el 15 de marzo, y el texto central de dicho informe, sin los anexos. El texto original ha sido retocado editorialmente para facilitar su lectura, pero sin alterar el contenido y sentido original. Las notas se encuentran incorporadas al texto, pero se distinguen claramente de él.

En un futuro inmediato, ECA se dedicará a analizar y reflexionar sobre el contenido de este informe.